
Anleitung zur Wahl des Beitrags für Migration und Integration im Landkreis 

Mainz-Bingen 

 

1. Was ist das für ein Brief? 

Das sind deine Wahluntersagen. Den Brief haben alle Menschen bekommen, die im 

Landkreis Mainz-Bingen wohnen, älter als 16 Jahre sind und Migrationshintergrund haben. 

 

2. Was ist der Beirat? 

Der Beirat für Migration und Integration zeigt, was für Menschen mit 

Migrationshintergrund wichtig ist. Er gibt Tipps und Vorschläge an die Politik. 

 

3. Muss ich wählen? 

Es gibt keine Wahlpflicht. Trotzdem ist es gut, zu wählen. Damit kannst du die Politik 

mitbestimmen. 

 

4. Wer sind die Namen auf dem Stimmzettel? 

Das sind Menschen, die gerne in den Beirat möchten. Insgesamt 13 Menschen können in 

den Beirat. 

 

5. Wie wähle ich? 

Zu den Wahlunterlagen gehören verschiedene Papiere. Die Papiere siehst du hier: 

   

Stimmzettel      Versicherung an Eides statt zur Briefwahl 

 

 



Auf dem Stimmzettel stehen alle Menschen, die in den Beirat möchten. Du hast 2 

Möglichkeiten: 

1. Du wählst 13 einzelne Menschen mit 13 Kreuzen.  

2. Du wählst eine Gruppe mit einem Kreuz bei einer Gruppe.    

Das musst du machen, wenn du die Kreuze gemacht hast: 

Du faltest den Stimmzettel (pinker Zettel) und steckst ihn in den gelben Umschlag. Den 

gelben Umschlag musst du zu machen. Damit er zu bleibt brauchst du Kleber, Klebeband 

oder Wasser: 

 

 

Jetzt musst du die Versicherung an Eides statt zur Briefwahl ausfüllen. Das ist der gelbe 

Zettel. Damit sagst du, dass du den Wahlschein (pinker Zettel) selbst ausgefüllt hast. Hier 

siehst du, wo du was schreiben musst: 

   

 

 

 

 

 

Unterschrift 

Ort und Datum 



Jetzt musst du den gelben Umschlag und den gelben Zettel in den orangefarbenen 

Umschlag stecken. Dann machst du den orangenen Umschlag zu: 

 

 

 

Du musst den Brief jetzt wegbringen. Dafür hast du zwei Möglichkeiten: 

1. Du schmeißt den Brief in einen Briefkasten. Du musst nichts auf den Brief schreiben. 

Du musst nichts bezahlen. 

   

 

-  

 

 

 

 

 

 

 

 

2. Du gibst den Brief im Rathaus in Nieder-Olm ab. 

 

6. Was passiert nach der Wahl? 

Die Stimmen werden gezählt. Die Menschen mit den meisten Stimmen werden in den Beirat 

gewählt. 


